

PARIS – ILE-DE-FRANCE

Banquet de l'Amicale des Enfants du Nayrac

René Lacassagne préside une belle et grande soirée amicaliste

Dynamique, enjoué, chaleureux, tel fut le banquet de l'amicale du Nayrac, samedi 28 novembre, dans les salons Hoche à Paris 8^e. Il est vrai que le président d'honneur de cette grande soirée est connu pour ne pas engendrer la mélancolie. Amical et festif peuvent qualifier René Lacassagne dont les amis se retrouvèrent nombreux — plus de deux cent cinquante — à ce rendez-vous bien orchestré par l'amicale que président Christophe Aygalenc et Franck Bessoli.

Après un bel apéritif, offert par la société Ricard et animé par l'orchestre Roberto Milési, les convives découvraient ensuite sur les tables le menu illustré, à l'effigie de René, une illustration qu'il avait fait réaliser lorsqu'il était rue Laffitte.

Dans son mot d'accueil, le président Aygalenc remerciait le bureau de l'amicale, pour le travail effectué pour chaque manifestation (banquet, banquet, etc.), les représentants d'amicales, et Jean-Paul Turlan, maire du village pour leur présence. Déplorant l'absence de M. Lavigne, décédé une quinzaine de jours auparavant, et qui a exercé les fonctions de trésorier de l'amicale, il avait une pensée pour son épouse Line, qui chaque année offre les chocolats sur les tables, ainsi que pour sa fille Claire qui réalise les menus.

Après les nouvelles de l'amicale par Christophe Aygalenc, l'ancien président Marcel Combes prenait la parole pour remercier René de sa fidélité à l'amicale, de sa bonne humeur, remercier Denise et rappeler que c'est grâce à eux et à Roger Laurens, des piliers de l'amicale, qu'il a pu faire tant d'années de présidence.

Puis Jean-Paul Turlan, maire, remerciait l'amicale pour les plaques de rues très appréciées et donnait quelques nouvelles du village, dont une semaine au Lioran pour la classe de neige, grâce là aussi à l'amicale, la création du site Internet et la reprise de la station service par la commune.

Place ensuite à la présentation, s'il en était besoin, du président Lacassagne — oncle de Christophe Aygalenc : "45 ans de bons et loyaux services au sein du bureau de l'amicale, président du comité de fêtes, vice-président de l'amicale au côté de Marcel Combes, sans oublier la coprésidence du Comité de quilles avec ton ami Roger Laurens, tu n'as jamais raté un banquet, toi qui as quitté Le Nayrac à l'âge de 17 ans. En cet hiver 61, poursuivait Christophe, où ton oncle Lucien Laporte, de Nogent-sur-Marne, t'appelle. Tu quittes la ferme familiale pour filer à Paris comme bougnat pendant six mois. Ton goût pour le relationnel te fait abandonner le charbon pour ta première place de garçon de café, rue Rambuteau. Après trois mois seulement, tu pars travailler chez des Aveyronnais (Le Tourville et Le Bouquet) pendant cinq ans, et passes une année chez un Breton (M. Demonge). Durant toutes ces années, tu parcours avec tes amis les bals du samedi soir, et tu y rencontres Denise qui deviendra ton épouse.

En 1968 vous achetez l'affaire familiale de Sannois, Le Café du Midi, où vous resterez cinq ans, durant lesquels vos deux filles, Christine et Sylvie, verront le jour. Après Sannois, retour à Paris, rue Laffitte, au Record, pendant onze ans, avant Le Narval, à Levallois-Perret, où vous resterez 19 ans.

Ces deux derniers endroits ont vu passer un nombre incalculable de réunions, car ils étaient le siège de l'amicale. Festif, tu organiseras des journées inoubliables, notamment à Sagy, avec tes proches et tes amis.

Désormais retourné sur tes terres natales, auprès de ton papa, le motoculteur, la coupe de bois, le jardin et les casse-croûte n'ont plus aucun secret pour toi. Merci René."

A son tour, René Lacassagne retraçait les grandes lignes de son parcours. "Entre l'amicale et moi, c'est une longue histoire, commencée en 1961 à mon arrivée à Paris. Ma première sortie le dimanche fut d'aller aux quilles retrouver les copains du Nayrac partis avant moi : Roger Laurens, Marcel Gros, Roger Delbouis, Jean et Marcel Molinié, Clément Gros ; c'était pour moi un peu de mon Nayrac. Le dimanche suivant je suis allé chez Vianney, où tous se donnaient rendez-vous. La première personne en entrant fut Marcel Ricard, cela m'a fait chaud au cœur. Et puis j'ai trouvé Bernard Rigal, Jean, Marcel, Clément, André Capelle. Puis je suis entré à l'amicale avec Emile-Louis Gineston qui cédera sa place à mon cousin Marcel Costes, président pendant onze ans. Jean-Louis Gineston fera un bref passage, et c'est encore un cousin, Marcel Combes, qui sera élu et le restera durant 32 ans. Ensemble, dans un bureau très motivé, nous parcourons pratiquement 35 ans dans une amitié forte où j'étais heureux de recevoir non seulement les réunions, mais aussi les nouvelles du Nayrac, rue Laffitte puis à Levallois.

Les années passent et une nouvelle génération arrive en 2007, et c'est mon neveu, Christophe Aygalenc et Franck Bessoli qui donneront du sang nouveau pour continuer à faire avancer l'amicale.

Le Nayrac peut être fier de son amicale qui essaye d'apporter au village le plus de bonheur possible.

Aujourd'hui, je suis retiré de l'amicale comme des affaires, mais l'air du pays me manquait. Aussi, ce n'est pas très loin du Nayrac, dans la vallée, que nous nous sommes posés. Tous les jours de l'année, qu'il pleuve, vente ou neige, mon épouse et moi-même prenons la route du Nayrac, d'abord pour voir papa à Malac et ensuite pour rencontrer les amis au village.

Vive l'amicale et vive Le Nayrac."

Au cours de la soirée, le groupe La Montagnarde donnait un aperçu de son talent et faisait ensuite exécuter une bourrée simple par des anciens de divers groupes : Sandrine Noyer, Véronique Noyer, Nathalie Aygalenc, Laurence Fize avec Roger Laurens, Roger Delbouis, Daniel Aygalenc et René Lacassagne.

L'épouse du président de l'amicale, Nathalie, entonnait ensuite une parodie en hommage à René Lacassagne sur l'air de "Mes amis, mes amours, mes emmerdes" de Charles Aznavour.



De g. à d. : Les deux coprésidents, Franck Bessoli et Christophe Aygalenc ; l'ancien président, Marcel Combes ; Denise et René Lacassagne ; le maire, Jean-Paul Turlan.



René Lacassagne interprète ses deux tubes : «Cigarettes, whisky et p'tites pépées» et «Gourance» accompagné par l'orchestre Roberto Milesi.

Mais un banquet avec René sans que celui-ci ne pousse aussi la chansonnette, cela n'existe pas. Aussi, accompagné par le grand orchestre Roberto Milési, la star de la soirée a donc interprété ses deux tubes qui ont fait sa renommée : "Cigarettes, whisky et p'tites pépées" et "Gourance" de Pierre Perret.

Autant dire qu'avec une telle ambiance, facilement imaginable, tout au long de ce banquet de l'amicale du Nayrac, la soirée s'est poursuivie bien tard, après le tirage d'une tombola abondamment garnie, grâce à l'entrain de tous et grâce à Roberto Milési et ses musiciens.

